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Roban el combustible
de los camiones

En Morteros los camiones están sufriendo
el robo de combustibles. Se suma al robo de
baterias y cables de instalaciones eléctricas.
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y  Opiniones

Por José Albarracín

Marcelo Bielsa aportó una necesaria cuota de reflexión
sobre el rumbo que el deporte y su organización está toman-
do de un tiempo a esta parte, y no precisamente para bien.

A la Copa América que concluyó en Miami, EEUU,
Argentina aportó el equipo campeón, y también la narrativa
épica de dos carreras legendarias -las de dos referentes de
ese grupo humano- que proporcionarán, a no dudarlo, ma-
terial para futuras películas y series cinematográficas. Pero
nuestro país aportó algo no menos importante, a través de
otro de sus grandes referentes -hoy DT de la selección uru-
guaya- Marcelo Bielsa: una necesaria cuota de reflexión sobre
el rumbo que ese deporte y ese sistema está tomando de un
tiempo a esta parte, y no precisamente para bien.

Datos
Se coincide en que existieron diversos puntos negativos

en la organización de este evento, tradicionalmente sud-
americano, en los EEUU; pero raramente se los vincula como
parte de un fenómeno común y abarcativo. Se habla del mal
estado de los campos de juego, que conspira contra la belle-
za del deporte y también pone en peligro el físico de los
jugadores. Se habla de la anomalía que representa el hecho
de que los televidentes argentinos no hayan tenido acceso a
la totalidad de los partidos sino a través de opciones «pre-
mium», mientras paradójicamente la Eurocopa estaba ínte-
gramente disponible en los habituales canales deportivos.

Se menciona el altísimo costo que tuvo para los concu-
rrentes al evento no sólo el acceso a los estadios -con pre-
cios realmente prohibitivos- sino también por los traslados
de muy largas distancias entre las distintas sedes del torneo.
Se insiste en la falta de interés de los propios norteamerica-
nos en el asunto, y en su falta de comprensión del fenómeno
cultural del fútbol.

Y se hace hincapié en la pésima organización del parti-
do final, que debió ser pospuesto por casi hora y media por
los incidentes en el acceso al estadio, con agolpamientos y
hasta represión por la presencia de personas sin entrada que
lograron de todos modos ingresar al estadio en detrimento
de quienes sí habían abonado su derecho a asistir. Como se
ve, no es sólo una cuestión de diferencias culturales, sino de
ineficiencia lisa y llana.

Templo
Sin embargo, las palabras de Bielsa -que vienen a casti-

gar a «los mercaderes en el templo»- resultan aún más pre-
ocupantes, ya que denotan el problema de un juego que está
perdiendo su esencia a manos del negocio.

Para el técnico argentino, la belleza de este deporte pro-
venía de su carácter de «propiedad popular», de ser «uno de
los pocos placeres disponibles para la gente más pobre».

Hoy en cambio «tiene más espectadores pero se va volvien-
do cada vez menos atractivo», lo cual amenaza con des-
truirlo. La escasez de goles, los planteos tácticos maquina-
les, tacaños, especulativos, los atletas sobreexplotados por
largas temporadas, serían expresión de este fenómeno. La
proliferación de datos, gráficos y estadísticas en detrimento
de la magia y de la identidad y estilo de cada región, ten-
drían el mismo origen.

Pero Bielsa apuntó incluso más alto, al sugerir que el
llamado «Fifagate» que impulsó el FBI y que llevó a prisión
a varios dirigentes -sobre todo sudamericanos- del fútbol,
habría sido una maniobra de los EEUU para proteger sus
intereses comerciales y poder así manejar, desde la extor-
sión, el negocio del deporte más popular en el mundo.

Capital
En todo este debate, curiosamente, una palabra central

viene siendo esquivada, y es «capitalismo»: la fuerza que
homogeneiza y formatea a los consumidores, y transforma
a todas las expresiones de la cultura, desde deportes como el
fútbol hasta bellas artes como la música, en meros «conte-
nidos» que circulan por las redes sociales y los servicios de
«streaming».

La tenebrosa idea de transformar a los clubes en socie-
dades anónimas, haciendo desaparecer toda dimensión so-
cial y de contención en las instituciones deportivas, no pro-
cura mejorar el fútbol, sino optimizar el negocio que lo ro-
dea: de hecho, lo más probable es que un sistema de esas
características, de implantarse en nuestro país, provoque la
paulatina desaparición de los jugadores «distintos», talen-
tosos, que le dieron identidad a ese deporte.

Ese proceso alienante, de cada vez mayor distancia en-
tre el «hincha» (perdón, el consumidor) y su equipo, proba-
blemente termine por hacer prevalecer experiencias como
los videojuegos, los clips de escasos segundos en redes so-
ciales, o incluso a la creación de avatares u hologramas de
los grandes jugadores del pasado. Mientras, con su formi-
dable poder adictivo, las redes esquilman a los fanáticos
con esa abominable epidemia de las apuestas on-line, que
hasta los propios ídolos del deporte ayudan a promover.

El periodista norteamericano Rory Smith, quien califi-
ca a Bielsa (no sin sarcasmo) de «entrenador-filósofo» se
encarga de señalar, desde el centro del poder mundial, que
todas las expresiones culturales están hoy sujetas a esta ho-
mogeneización, y esta cultura de las celebridades. «El ne-
gocio lo sabe, hasta es posible que lo haya diseñado de este
modo. Al negocio no le importa si uno mira todo el partido
o no. No le importa quién gana, ni por cierto, cómo lo hace.
No le importa el deporte, sino el contenido. Y hoy hay más
contenido que nunca, más cosas para vender».

El juego está perdiendo
esencia a manos del negocio

Hay tres líneas fundamentales que atraviesan el pensa-
miento político contemporáneo Las tres se contaminan en-
tre sí, tienen distintos vasos comunicantes y son practicadas
por diversos autores de distintas latitudes. Algunos identifi-
cados a una línea, otros ofreciendo variaciones, interseccio-
nes, suplementos, giros coyunturales. Las presento sin esta-
blecer ningún orden jerárquico entre ellas.

Hay una línea que se caracteriza por trazar un mapa en
donde no cabe alternativa al capitalismo desde las fuerzas
parlamentarias, incluidas las de izquierda. El estadio actual
de la fusión Capital-Técnica no permite ya ninguna alter-
nativa, la voluntad de poder ha capturado todos los órdenes
de la vida, donde incluso las existencias más precarias es-
tán subsumidas bajo los imperativos del Capital. Para esta
línea, los sueños, el amor y el deseo, la experiencia de lo
sagrado, no encuentran un ámbito por fuera de los disposi-
tivos libidinales del capitalismo. Solo un anarquismo res-
ponsable por fuera de las representaciones políticas clásicas
puede intentar una nueva militancia de lo común e indagar
nuevas experiencias en los lazos sociales. De la política par-
lamentaria y electoral no se debe esperar nada salvo por
alguna "debilidad" pragmática.

A este pesimismo antropológico de esta posición anar-
quista donde ya no queda casi nada que no esté en la órbita

del poder, la podemos distinguir de otra línea, la del opti-
mismo populista. Pesimismo y optimismo, en este caso son

descripciones irónicas.
Esta otra línea se distingue por otorgar aún valor a las

diferencias políticas, a darle una gran significación política
a la construcción de liderazgos, a la formalización de anta-
gonismos y a las posibilidades que se abren con las expe-
riencias nacionales y populares. Todo lo que en la línea an-
terior estaría impugnado por las relaciones de poder que ya
presentan a escala mundial una ruptura entre capitalismo y
democracia. No obstante habría que señalar que las dere-
chas políticas odian por una cuestión de proximidad en la
disputa a esta segunda línea.

Por último está la izquierda actual intervenida por un
marxismo-leninismo de baja intensidad que aún busca una
gramática nueva para el término Revolución y por tanto
prestan atención a la formación actual de la denominada
"conciencia de clase".

Deliberadamente le he dejado al amable lector que pro-
ponga para si mismo los autores y autoras que podrían darle
consistencia a estas tres líneas. También se debe aclarar que
al no disponer ninguna de las tres líneas de ninguna teoría y
estrategia para la toma del poder, sea habitual situarse entre
las tres y vivir en una época de plena división subjetiva.
Esta división no debe ser experimentada como una contra-
dicción estéril, sino como un nuevo método de lectura y
trabajo.

Tres líneas del
pensamiento contemporáneo

Por Jorge Aleman
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Por Miguel Peiretti

Al igual que en la épo-
ca de Rivadavia en que los
recursos económicos se
los quedaba el centralis-
mo para su provecho, en
esta época de Milei todo
lo que se aporta se lo que-
dan ellos para sus propios
intereses volviendo a
plantear el empobreci-
miento de las provincias
y sus poblaciones.

El gobierno nacional
no abonará las deudas que
tiene para con los muni-
cipios de nuestra zona,
como lo hace con otras
regiones, generando un
gran perjuicio a quienes
viven en la geografía na-
cional en beneficio del
centralismo porteño.

Un grupo de inten-
dentes de nuestra región
viajaron a la Capital Fe-
deral con el propósito de
gestionar el pago de los
fondos que la Nación
adeuda a los municipios
por distintas obras que ya
fueron ejecutadas o que se
encuentran en marcha,
pero se volvieron con la
amarga respuesta que

para quienes habitan en las
poblaciones de la geografía
nacional sus impuestos no
vuelven en obras, sino que
los impuestos que aporta
cada vecino, cada vecina
quedan en las arcas naciona-
les y al mismo tiempo deben
hacerse cargo del financia-
miento de las distintas obras.

Estos fondos que perte-
necen a los municipios, pero
se los queda el gobierno de
Javier Milei para mostrar un
mentiroso déficit cero y pa-
gar la deuda al FMI, signifi-
ca la paralización de la cons-
trucción de viviendas y obras
que estaban en marcha en
cada una de las poblaciones.

La apropiación y el re-
parto de los recursos ha sido
el tema central de las luchas
armadas o no de la historia
de nuestro país; y siempre
esta Buenos Aires y su gente
versus las Provincias. Javier
Milei instala una vez más la
lógica Unitarios contra Fe-
derales, reduciendo la parti-
cipación de las provincias y
aumenta del Amba como se
lo denomina en la actuali-
dad, llevando a nuestro país
al siglo XIX, donde el cen-
tralismo se batió en guerra

para moldear el modelo eco-
nómico, político y social.

Es por ello que cuando
se aborda el problema del
federalismo no se lo debe
hacer solo desde la perspec-
tiva de las finanzas públicas,
sino que debe tener una ex-
haustiva mirada sobre lo po-
lítico. Esto es porque cada
ley, cada pacto lo que se pone
en juego es el proyecto de
Nación.

Al recorrer nuestra his-
toria observamos que en la
conformación del país se
puede ver la discusión sobre
los recursos siempre estuvo
dentro de la agenda política,
siendo el motor y la razón de
la Constitución Nacional,
pero reinterpretada por el
mitrismo en el federalismo
como idea unitaria. Lo úni-
co que les interesaba era la
producción de la pampa hú-
meda, el resto sobraba. Al
igual que un modelo extrac-
tivista. Entonces más allá de
los preceptos constituciona-
les, la organización política
del estado responde al pro-
yecto de país que intenta im-
ponerse, que es el modelo
neocolonial de primariza-
ción de la economía y entre-

Los impuestos del interior en
beneficio del centralismo porteño

ga del país.
El intendente de Mor-

teros Sebastián Demarchi
comentó que les plantea-
ron que no tienen ningu-
na intención de acompa-
ñar el desarrollo de obras
de infraestructura en luga-
res como los nuestros en
el interior del país, deján-
dolo librado al mercado.

Ante esta discrimina-
toria decisión el intenden-
te de Brinkmann, Mauri-
cio Actis pregunta a ¿A
dónde van los impuestos
que tributa el interior y no
vuelven en obras?

El modelo centralista
queda evidenciado en la
arbitraria medida para
quienes vivimos en el in-
terior del país, no es igual
para quienes viven en la
Capital Federal al acordar
con el jefe de Gobierno
porteño el pago de los pa-
sivos de unos $ 350 millo-
nes.

La estafa perpetrada
por el gobierno nacional
contra quienes vivimos en
el interior al no abonar las
deudas contraídas, se le
suma la eliminación de las
transferencias de fondos
por intermedios de distin-
tos programas para aten-
der la situación social y de
salud, la realización de
obras de infraestructura
entre otras al igual que la
eliminación de los subsi-
dios al transporte solo para
quienes viven en el inte-
rior manteniendo los apor-
tes para quienes residen en
Buenos Aires, profundi-
zando la política centralis-
ta de que el esfuerzo y el
trabajo de las mujeres y
hombres del interior per-
mitan un mejoramiento de
los habitantes del Amba
con el empobrecimiento de
quienes vivimos en las co-
lonias, pueblos y ciudades
del país.

El Concejo Deliberante
rindió homenaje a Roberto
«Beto» Sartori, quien falle-
ció a la edad de 95 años. Fue
dirigente político, gremial y
participo de la vida institu-
cional de la ciudad.

Roberto «Beto» Sartori
fue dirigente del partido Jus-
ticialista desde los inicios
ocupando distintos cargos,
representando en el primer
periodo de la recuperación de
la democracia a su partido en
el Tribunal de Cuentas Mu-
nicipal y posteriormente en
el periodo 1999-2003 fue
concejal.

Desde su juventud mos-
tro su espíritu participativo
siendo uno de los fundado-
res de Club San Jorge, enti-
dad a la que durante 75 años
nunca abandonó, integrando
comisiones directivas, parti-
cipando como colaborador o
simplemente concurriendo a
cada tardecita en la mayoría
de los más de 27 mil días

desde que dieron nacimien-
to a la entidad santa.

Fue además impulsor y
fundador de mutual San Jor-
ge y Milmar, como así tam-
bién de manera permanente
colaboró con cooperadores
escolares, instituciones de la
ciudad y el campo trabajan-
do de manera activa.

La actividad gremial lo
tuvo como protagonista en
defensa de los derechos de
los trabajadores siguiendo el
postulado de Juan Domingo
Perón, integrando la delega-
ción local de la Unión Obre-
ra Molinera Argentina y
años más tarde al pasar a tra-
bajar en el comercio se inte-
gró al Centro de Empleados
de Comercio de Morteros,
siendo en la década del 70
secretario general de esa en-
tidad gremial, en cuya ges-
tión adquieren los terrenos
donde en 1975 inauguraron
el camping sobre ruta pro-
vincial 1.

Rindieron homenaje a
Roberto "Beto" Sartori
Protagonista de la historia de la segunda
mitad del Siglo XX y del primer cuarto del
actual Siglo.

L a
Secreta-
ría de
Servicios
Públicos
de la
Ci udad
de Mor-
teros informa a los vecinos
que el Camión Barredora ha
superado satisfactoriamente
los periodos de prueba. Esto
no descarta la posibilidad de
que puedan surgir desperfec-
tos inesperados durante su
uso.

«Habiendo concluido
esta fase de pruebas, estamos
contentos de anunciar el ini-
cio oficial del servicio de ba-

r r i d o
con el
Camión
B a r r e -
dora en
su reco-
r r i d o
h a b i -

tual. Recibimos el Camión
Barredora, al igual que mu-
chas otras maquinarias, con
graves roturas de la gestión
anterior. Durante los recorri-
dos de prueba, observamos
que en muchos sectores la
arboleda impide una circu-
lación adecuada. Por lo tan-
to, evitaremos transitar por
estas calles hasta que se re-
gularice la situación», afir-

Inició el servicio de barrido
con el camión barredora

mó el secretario Marcelo
Bossio.

Desde el municipio agra-
decen la comprensión y co-
laboración de la comunidad
mientras trabajan para me-
jorar la limpieza y el mante-
nimiento de la ciudad, des-
tacando el esfuerzo signifi-
cativo y las numerosas ho-
ras invertidas para lograr que
esta máquina vuelva a estar
operativa.
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Locales

Sueño Celeste entregó en el sorteo mensual $ 25.850.000
El quinto sorteo mensual 2024 llevó a cargo la Pro-

moción Sueño Celeste que organiza Mutual 9 de Julio
Un total de $ 25.850.000 otorgó en el sorteo mensual

y especial extraordinario la denominada promoción líder
en premios en dinero en efectivo al entregar un total de $
362.550.000, promediando alrededor de un millón de pe-
sos por día. El sorteo final tendrá lugar el 18 de enero
2025 en el transcurso de un mega evento con la presenta-
ción de espectáculos musicales
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Por Cecilia Ghiglione
Dario Gómez de la Fuen-

te, presidente de la Coope-
rativa de Servicios Públicos
de Morteros, señaló que
como dirigentes «la exigen-
cia pasa por empezar a pro-
yectar las cosas desde otra
perspectiva y analizando un
montón de variables que por
ahí antes no se tenían en
cuenta».

El 2º Conversatorio de
Cooperativas y Mutuales,
que tuvo lugar en Arroyito,
fue un evento organizado
entre las cooperativas de ser-
vicios públicos de Arroyito
(Cespal) y Morteros (Coop-
Morteros).

 Darío Gómez de la
Fuente, presidente de Coop-
Morteros, dijo que la idea de
sumar a la Cespal en la or-
ganización de este segundo

evento fue para «regionali-
zarlo». El dirigente también
señaló que se trabajó para
«mostrar aquellas cosas que
hacemos desde las coopera-
tivas, siempre con el foco en
la eficiencia y la responsabi-
lidad».

Un concepto que atra-
vesó a las exposiciones de
hoy fue la velocidad con
la que suceden las cosas.
¿Qué recomiendan Uds.,
sobre todo a aquellas coo-
perativas que piensan que
ciertos avances les quedan
muy lejos?

Uno de los objetivos de
este evento es mostrar a las
cooperativas, sobre todo a las
más chicas, que se pueden
lograr innovaciones o cam-
bios que por ahí parecen le-
janos. Como vemos, los te-

mas que se están tratando
aquí en el evento se dan en
la diaria de nuestra coopera-
tiva, lo que nos exige a no-
sotros como dirigentes es
empezar a proyectar las co-
sas desde otra perspectiva y
analizando un montón de
variables que por ahí antes
no se tenían en cuenta.

 ¿Qué papel tiene la
integración al momento
de acompañar a las coo-
perativas que están co-
menzando a transitar el
camino de la innovación?

En este punto. lo que
nosotros proponemos es la
integración donde las coope-
rativas más chicas puedan
sentir que los que hacemos
las más grandes, por así de-
cirlo, ellas también lo pue-
den hacer.  CoopTech, el
conjunto de soluciones de
CoopMorteros, es una forma
de tratar de acercar los dis-
tintos productos que fuimos
desarrollando y que actual-
mente estamos comerciali-
zando a otras cooperativas.
Es una forma de integración,
siempre guiados por los prin-
cipios cooperativos que nos
comandan.

¿Desde la gestión,
cómo se acompaña la ne-
ce sidad de innovación
permanente en un contex-

Cooperativa de Servicios Públicos de Morteros

"Uno de los objetivos de este evento es mostrar a
las cooperativas que se pueden lograr innovaciones"

Dario Gómez de la Fuente

to económico como el ac-
tual?

Creemos que es necesa-
rio fundamentalmente tener
un equilibrio muy importan-
te porque el contexto econó-
mico hace que por ahí hoy
tengamos que tomar decisio-
nes más cautelosas, pero sin
dejar de poner el foco en la
eficiencia en la prestación de
nuestros servicios. Tenemos
que seguir prestando servi-
cios de calidad, tenemos que
seguir buscando innovar
dando pasos cortos pero se-
guros.

En el marco de la cuarta
edición del programa educa-
tivo «Experiencia Ambienta-
lia», una delegación de es-
tudiantes y educadores de
Lee Vining, California, Es-
tados Unidos, visitó la ciu-
dad de Morteros.

La visita, que se desarro-
lló del 16 al 22 de julio, fue
organizada por la Fundación
Líderes de Ansenuza, en co-
laboración con la RHRAP y
el Comité del Lago Mono de
California.

El Intendente Sebastián

Demarchi expresó su satis-
facción por la visita: «Es una
satisfacción contar con este
tipo de intercambios que for-
talecen lazos internacionales
y nos permiten difundir aún
más nuestra querida región.»

La comitiva estadouni-

dense, compuesta por seis
alumnos y dos educadores,
llegó a Morteros el 18 de ju-
lio para una jornada comple-
ta que incluyó una visita al
Bajo de Morteros , una me-
rienda en Albaterra y la visi-
ta al Museo Regional. Estas

actividades, con fines turís-
ticos y educativos, permitie-
ron a los visitantes conocer
y apreciar los atractivos na-
turales y culturales de la re-
gión de Ansenuza.

La visita tuvo como prin-
cipales objetivos la promo-
ción, difusión y revaloriza-
ción del Parque Nacional
Ansenuza, además de fo-
mentar el liderazgo juvenil
y estrechar lazos internacio-
nales. Luciano Smut, direc-
tor de Turismo, destacó: «La
Fundación Líderes de Anse-
nuza y la RHRAP, en cola-
boración con el Comité del
Lago Mono de California,
están comprometidos con la
generación de alianzas a lar-
go plazo y el fortalecimien-
to del liderazgo juvenil. Esta
visita es un paso significati-
vo hacia esos objetivos, per-
mitiendo a los participantes
del programa vivir una ex-
periencia educativa y cultu-
ral sin precedentes».

Durante su estadía, la de-
legación participó en diver-
sas actividades, incluyendo
una visita al Bajo de Morte-

ros, donde exploraron la bio-
diversidad del lugar y apren-
dieron sobre la flora y fauna
local y la importancia de su
conservación. También reco-
rrieron el Museo Regional,
donde tuvieron una expe-
riencia educativa significati-
va al conocer la historia y
tradiciones de la región, en-
riqueciendo su comprensión
cultural.

Por otro lado cabe desta-
car que también estuvo pre-
sente acompañando a la de-
legación en el museo la In-
tendente de Vignaud Evan-
gelina Vigna.

La visita de la delegación
educativa de Estados Unidos
a Morteros ha sido un éxito
rotundo, cumpliendo los ob-
jetivos de promoción, difu-
sión y revalorización del Par-
que Nacional Ansenuza.
Además, ha fortalecido los
lazos internacionales y fo-
mentado el liderazgo juvenil,
consolidando a Morteros y la
región de Ansenuza como un
destino de relevancia cultu-
ral y natural a nivel interna-
cional.

"Es una satisfacción contar con este tipo
de intercambios que fortalecen nuestra región de Ansenuza"
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Colonia Vignaud

Los 136 años de la fun-
dación de Colonia Vignaud
serán celebrados juntos a la
semana de la enseñanza
agropecuaria

El 7 de agosto se cum-
plen 136 años de la aproba-
ción de los planos del centro
urbano que Ernesto Vignaud
y su esposa Ana Pasadore
habían comenzado a deli-
near desde que había visto
pasar las brillosas mulas
frente al colegio Militar don-
de daba clases, las que ha-
bían estado en las cercanías
de las tierras que había ad-
quirido en 1981.

La celebración de la fun-
dación de Colonia Vignaud

es coincidente con la sema-
na de la enseñanza agrope-

Obras de remodelación
llevan a cabo en el salón bar
de Club Centro Juvenil Vig-
naud

Las obras constan de re-
llenado de sótano y cambio
de pisos para la renovación
de las instalaciones

Al encontrarse vencidas
las viguetas del techo del só-
tano resolvieron rellenar el
mismo con escombro y tie-
rra a los fines de dotar el es-
pacio de seguridad.

La obra prosiguió con el

Celebran136 años de la fundación y la semana de la enseñanza agropecuaria

cuaria que realiza el Institu-
to Agropecuario Salesiano
con una nutrida agenda de
actividades tanto internas
como externas, las que son
incorporadas como activida-
des oficiales de la celebra-
ción del 136 aniversario de
Colonia Vignaud

«En el mes de agosto ce-
lebramos el aniversario de
Vignaud, el que va a estar
enmarcando dentro de la se-
mana de enseñanza agrope-
cuaria que organiza el Insti-
tuto Agrotécnico Salesiano
(IAS), esto además de ser
coincidente en la fecha, es
para nosotros de gran valor
por ser nuestra localidad un
gran centro regional al que
asisten más de 500 estudian-
tes en todos los niveles, en-
tonces celebrar el cumplea-
ños con actividades en la se-
mana de la enseñanza agro-
pecuaria es aportar valor des-
de la formación y el conoci-
miento» destacó la intenden-
ta Evangelina Vigna

El 6 de agosto de cada
año se celebra en Argentina
el Día de la Educación Agro-
pecuaria, al iniciarse en 1883
los estudios agropecuarios en
nuestro país, en 1884 se crea-
ba la primera escuela agrí-
cola salesiana convirtiendo a

levantamiento del piso de
mosaicos para la nivelación
y realización de la carpeta
para la colocación de cerá-
micos

Se trata de una obra que
permitirá mejorar los servi-
cios que brinda el club al ser-
vicio de toda la comunidad.
La misma es ejecutada por
los miembros de la comisión
directiva y colaboradores
quienes además generan ac-
tividades para reunir el di-
nero que demanda la obra

Club Centro Juvenil Vignaud
Remodelan salón - bar

Don Bosco en una institu-
ción pionera en esta modali-
dad educativa y el 7 de agos-
to de 1888 se aprobaron los
planos de la fundación de
Colonia Vignaud, en la que
sus fundadores pusieron a la
educación como sustento de

quienes habitaron este sec-
tor de la geografía nacional,
adoptando el sistema preven-
tivo de Don Bosco, como
contribución para la conso-
lidación del desarrollo de la
colonia, la que sigue siendo
sostenida en la actualidad

Altos de Chipión

Un encuentro regional de
los equipos de la Red Asisten-
cial de las Adicciones de Cór-
doba (Raac) concretaron en
Altos de Chipión.

Encabezado por la Coordi-
nadora General de los Centros
Raac del interior, Agostina
Lumelo participaron técnicos
de Altos de Chipión, Morteros,

Brinkmann, Balnearia, La
Francia y Porteña en la que
compartieron experiencias de
trabajo como grupos terapéu-
ticos, como así también futu-
ros programas y acciones .

«Este tipo de encuentro
permite seguir trabajando y
aprendiendo colectivamente
para ofrecer acompañamiento
en cuestiones de adicciones
para nuestra comunidad» ma-
nifestó el intendente de Altos
de Chipión Carlos Fuyana

Realizaron encuentro de Raac
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Freyre

Obras para la educación,
de infraestructura y para el
mejoramiento de los servi-
cios viene llevando adelante
la gestión municipal de Fre-
yre encabezada por German
Baldo.

La construcción del edi-
ficio para la Escuela de For-
mación Profesional que fue
abierta este año, la repavi-
mentación de calles para re-
solver el problema del grave
deterioro de las mismas y
pavimentación de nuevas
arterias, la terminación de la
plazoleta Eva Perón en el
centro de la localidad, obras
de iluminación y la culmi-
nación de la quinta etapa de
la red de distribución de gas
natural son las realizaciones
de mayor importancia en la
que vienen trabajando, mien-
tras van punteando algunos

proyectos como la remode-
lación de la Casa de Freyre
para trasladar a ese lugar el
museo y crear el archivo his-
tórico municipal.

Además siguen profun-
dizando la tarea ambiental
con la evaluación de proyec-
tos para la generación de
energías limpias, están ter-
minando la iluminación en
el Parque Industrial y al mis-
mo tiempo en un trabajo con-
junto con la Cooperativa de
Provisión de Servicios Públi-
cos de Freyre desarrollan
proyectos vinculados a cloa-
cas y agua potable.

«Estamos haciendo lo
que podemos hacer y no lo
que queremos hacer. No te-
nemos certeza hacia dónde
va la economía, eso hace que
tengamos que gobernar con
mucha precaución a la hora

de tomar las decisiones»,
puntualizó el intendente
Germán Baldo.

Al hacer referencias a las
obras en las que vienen avan-
zando dijo: «Nuestra princi-
pal obra es el edificio de la
escuela de formación profe-
sional que está bastante
avanzada, no va al ritmo que
debería ir, por causa de la
incertidumbre económica,
pero se está concretando».

 «Iniciamos un plan de
bacheo, tomando los baches
más grandes para dar una
solución definitiva, que en
muchos casos es casi una re-
pavimentación, porque hay
cuadras casi completas o
mitad de cuadra, donde tam-
bién vamos a un ritmo que
podemos sostener, porque
darle de comer a la hormi-
gonera no es tan fácil, por
más que tengamos la hormi-
gonera y la mano de obra, los
costos están, el cemento si-
gue aumentando al igual que
los áridos»

Prosiguió comentando el
mandatario municipal «Ini-
ciamos un programa de pa-
vimento con el acompaña-
miento de los vecinos, por-
que de otra manera seria casi
imposible poder llevar ade-
lante. Estamos trabajando
para terminar la plazoleta
Eva Perón que es el lugar
céntrico de Freyre, un espa-

Se presentó en Fre-
yre el programa «Nexo
Pyme Córdoba», una
iniciativa del Gobierno
provincial que busca
centralizar información
para fortalecer el entra-
mado productivo local.

La misma ofrece un
portal web que concen-
tra datos sobre progra-
mas, beneficios, capaci-
taciones y líneas de fi-
nanciación para Pymes
y emprendedores, fo-
mentando competitivi-
dad y desarrollo econó-
mico.

Funcionarios de la
subsecretaria de Peque-
ña y Mediana Empresa
del Gobierno de la pro-
vincia de Córdoba, jun-
to al intendente Germán
Baldo encabezaron una
reunión de trabajo en la
que coincidieron acerca
de la importancia de la
iniciativa que brinda un
punto de encuentro úni-
co que reúna toda la in-
formación necesaria
para el entramado pro-
ductivo cordobés.

El Gobierno de Cór-
doba busca apoyar así a
las Pymes y emprende-
dores, vistos «como
motores fundamentales
del crecimiento econó-
mico y social de la pro-
vincia».

Presentaron
Nexo Pyme

Evolucionan obras para seguir construyendo el futuro

cio estratégico, el lugar por
la cual Freyre esta donde es-
tamos y seguimos haciendo
obras menores como ciclo
vía, iluminación, estamos
terminando la iluminación
con luces LED de barrio
Malvinas, estamos proyec-
tando el barrio 25 de Mayo
ex Manfrey, es el único que
queda para completar el 100
% de luces Led»

Por otra parte comentó
que tienen proyectada la sex-
ta etapa de gas, «dentro de
un mes terminamos la quin-
ta etapa, de esa manera cu-
brimos el 55 % del pueblo
con la red externa para que
la gente se pueda conectar»

Concluyó. «Vamos ha-
ciendo de la manera que po-
demos, con el acompaña-
miento de los vecinos»

Construcción edificio escuela formación profesional
Germán Baldo

Plazoleta Eva Perón

Pavimentación en el sector noroeste

San Guillermo

Bomberos Voluntarios de
San Guillermo participaron
de actividades instituciona-
les y formativas

En la sede de la Federa-
ción Santafesina de Asocia-
ciones de Bomberos Volun-
tarios, el Sub Jefe Oficial
Ayudante Giuliano Leiva
participo del curso «Geren-
ciamiento Institucional».

Así mismo viajaron al
sur santafesino para partici-
par de una reunión provin-
cial de Escuelas de Cadetes
donde trabajaron sobre el 9°
Encuentro Provincial de Ca-
detes, que se realizará en
Murphy en el mes de octu-
bre. Asistió la Coordinadora
de Cadetes de la Regional 1,
Sargento Jesica De Martino.

Bomberos Voluntarios

Activa participación en
actividades provinciales
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ARIES
Trabajo y negocios: actitudes
impulsivas podrían afectar ne-
gocios o proyectos; momento
reflexivo. Amor: propicio ini-
ciar nuevo romance o hacer las
paces en relación conflictiva.

TAURO
Trabajo y negocios: se avecina
etapa que facilitará proyectos
que crean ganancias. Éxito re-
sonante. Amor: planteos insó-
litos en la relación alterará los
nervios. La paciencia ganará.

GEMINIS
Trabajo y negocios: se afianza-
rá la estabilidad y superará los
nuevos desafíos; prosperidad.
Amor: si se mantiene distante,
su pareja encenderá la calidez
con un gesto sutil.

CANCER
Trabajo y negocios: sus críticas
y advertencias serán bien reci-
bidas,  pero valorará el trabajo
de otros. Amor: momento para
hablar de compromiso y una
posible convivencia.

LEO
Trabajo y negocio: encarará
operaciones riesgosas haciendo
consultas al entorno de confian-
za. Amor: alguna palabra irre-
flexiva lastimará su orgullo,
pero buscará ser reconfortado.

VIRGO
Trabajo y negocios: propicio
iniciar un trabajo nuevo o ha-
cer cambios drásticos en el ne-
gocio. Amor: su pareja hará del
hogar un refugio cálido y pla-
centero.

LIBRA
Trabajo y negocios: llegará pro-
puesta laboral que posee algo
positivo que le atrae. Benefi-
cios. Amor: será buena decisión
aceptar a su pareja tal cual es;
quizá lo que ve es su reflejo.

ESCORPIO
Trabajo y negocios: resolverá
problemas, pero las cosas no
avanzan demasiado. Paso nece-
sario. Amor: las libertades que
se toma su pareja le causarán
molestias; serán para imitar.

SAGITARIO
Trabajo y negocios: una situa-
ción se complicará y le obliga-
rá a revisar y hallar errores. Lo
hará bien. Amor: en la pareja
se resaltará su capacidad para
producir momentos románticos.

CAPRICORNIO
Trabajo y negocios: se avecina
la prosperidad. El negocio pasa
de ser discreto a arrojar ganan-
cias. Amor: su persistencia en
la pareja hará que la atracción
recupere lo perdido.

ACUARIO
Trabajo y negocios: tendrá
constancia para revisar los erro-
res que afectan su proyecto.
Amor: las condiciones serán
propicias para continuar con
una relación estable.

PISCIS
Trabajo y negocios: por poca
precisión, tomará un rumbo in-
correcto. Sin precipitarse, lo
arreglará. Amor: momento pro-
picio para las parejas que via-
jan y buscan nuevo horizonte.

HORÓSCOPO

Esta obra colectiva, a través del
recoEsta obra propone ser una guía
para quienes se interesan en el pensa-
miento latinoamericano sobre temas
internacionales y mundiales. A través
del recorrido de las principales teorías,
escuelas, conceptos, doctrinas y figu-
ras, busca incorporar, además de los

Cartas
extraordinarias

María Negroni
Editorial Randow House
Año: 2024 páginas: 144
$17.999

Homenaje, arte poética y gozo se unen
en este libro único, exquisito y feliz, en el
que textos e imágenes componen una co-
rrespondencia milagrosa.

Como un regreso y un reconocimiento
a las obras y autores que formaron la biblio-
teca de nuestra infancia y adolescencia,
María Negroni escribió este conjunto de "car-

abordajes propios de la diplo-
macia y las relaciones inter-
nacionales, los asuntos y es-
tudios sobre temas interna-
cionales y mundiales, así
como los diversos ejes que
los atraviesan, entre ellos, el
derecho, la economía, la eco-
nomía política o la dimensión
cultural. Tendrán relevancia
como objetos y sujetos de la
dinámica política analizada,

los agentes estatales y no estatales, los
actores gubernamentales, el mercado
y la sociedad civil. En otros términos,
se trata de poner en relieve miradas di-
versas que contribuyan a pensar el
mundo en sus espacialidades, formas
de relación, proyectos hegemónicos o
alternativos así como actores intervi-
nientes.

Problemáticas internacionales y
mundiales desde el  pensamiento

latinoamericano
Aldana Clemente
Editorial: Clacso
Año 2024: Páginas: 880
$ Gratis ht tps://biblioteca-repo sitorio.clacso.edu.ar /bitstream/
CLACSO/250640/1/Problematicas-internacionales.pdf

Karakol

Clara no logra aceptar la reciente
muerte de su padre: tiene que haber algo
más. Así, revolviendo papeles encuentra
señales, que su padre tenía una vida
paralela, con otra familia y quizá un hijo.
Y no es acá, es bien lejos, en los desola-
dos paisajes de una ciudad de la ex Unión
Soviética, nada menos que Tajikistán.
Hacia allí irá Clara para armar a manera
de un rompecabezas esa zona descono-
cida de su padre. Y el imán que la lleva
es Karakol, un lugar un tanto exótico don-
de habrá una cabaña donde su padre
Ernesto vivía una vida absolutamente
oculta para su familia porteña. Clara to-
mará esa odisea también como un viaje
iniciático hacia su propio interior, una
suerte de camino de autoconocimiento
que su vida, un tanto aburrida de tan con-
fortable, le pedía a gritos. Será así que
se reencontrará con un primo del cariño
como Matías, y juntos comenzarán a
escarbar en su pasado nostálgico pero
también en un presente con aroma a fu-
turo. La realizadora, potenció la estética
visual y sensible de la historia y logró un
filme disfrutable.

tas extraordinarias" que ilu-
minan el mundo en que vi-
vieron y crearon Louisa May
Alcott, Emilio Salgari, Char-
les Dickens, Mark Twain,
Jack London y tantos otros
grandes escritores del siglo
XIX, cuyas narraciones se-
rán siempre el corazón de
nuestro ADN literario. Se

trata de cartas cuidadosamente apócrifas, a ve-
ces improbables, o imposibles por anacrónicas,
a veces incluso dirigidas a personajes de ficción
que, sin ignorar las circunstancias biográficas,
históricas y sociales de los corresponsales,
emprenden, casi con saña, una empedernida
reflexión en torno a los costos y peligros de la
actividad literaria. Los bellísimos y delicados
collages de Fidel Sclavo funcionan, en cada
caso, a modo de preciso y sugestivo comenta-
rio.

Drama
 2023

Dirección
Saula Benavente

Protagonistas
Agustina Muñoz;
Dominique Sanda;
Soledad Silveyra y
Santiago Fondevilla

https://play.cine.ar/
INCAA/produccion/6489

El XVII Festival Pensar con
Humor tendrá lugar los días 25, 26
y 27 de julio en 13 localidades de
la provincia de Córdoba. Bajo la
consigna “¿De qué se ríen los cor-
dobeses?”, más de 70 artistas subi-
rán a escena en 22 espacios cultu-
rales y salas teatrales. Además,
como previa al festival, se vienen
desarrollando los “Focos del Hu-
mor” los días 11, 12, 18, 19 y 24
de julio, espacios que proponen
eventos humorísticos en distintos
barrios de la provincia.

Más de 70 artistas subirán es-
cena en Pensar con Humor 2024
entre los que se destacan: Cacho
Buenaventura, Hugo Varela, Doña
Jovita, Pedro Saborido, Chichilo
Viale, La Bicho, Adrián Gómez,
Mario Devalis, Compañía Burda y
Alejandro Orlando.  La grilla tam-
bién contempla la participación de
cuentistas, standaperos, youtubers,
influencers, músicos y clowns, ade-
más de impro teatral, unipersona-
les y comedias que reflejan el hu-
mor espontáneo que se respira en
la calle, pero también suman nue-
vos lenguajes y formas de reír cap-
tando diversos públicos.

También formarán parte de esta
edición la Dra. Ma. Eugenia Ba-
zán Quiroga, Los Musis de Prófi-
ca,  Marcos Marchini, Fernando
Ledesma y Andrés López, Cherca
Prieto, 3ymedio,  Marcos Ontive-
ro, Flaco Peña, Operación Reina
Madre, Jaz Mosquera, Gabriel
Marasini, Greta Berghese, Jorge
Monteagudo, Eugenia Dünkler,
Alejandro Salvo, Nicolás Koenig,
Silvia García, Jorge Tisera, Mudo
Esperanza, Desfachatada varieté,
Para- normales, Silvana Fornero,
Guille Vanadía, Marcelo “El Coto”,
Trío Mal de Amores, Lara Carig-
nano, Las Bárbaras y  Las Tumba-
das.

Los escenarios
cordobeses del humor

La edición 2024 del Festival
Pensar con Humar propone 52 fun-
ciones que tendrán lugar en 13 lo-
calidades de la provincia: Córdo-
ba, Malvinas Argentinas, Monte
Cristo, Villa María, Estación Ge-
neral Paz, Río Cuarto, San Carlos
Minas, Villa Dolores, Tulumba,
Laguna Larga, San Francisco, Ca-
pilla del Monte y Cosquín.  El even-
to estará presente, además, en 13
barrios de la ciudad capital

Entre otras propuestas, habrá
obras para todo público, tanto para

adultos como para las infancias.
Algunas características de la 17

edición
Por primera vez la identidad

gráfica del festival se encuentra en
manos de un humorista foráneo:
EL DIÓ (Alejandro H Moris), na-
cido y criado en Firmat, Santa Fe.
También, por primera vez en su
historia, la comunicación del even-
to será en clave de humor y el en-
cargado de esa tarea será el señor
Jorge Mario Lewit.

También por primera vez, el
festival incluye una obra destinada
al público infantil: “Rock and Pró-
fica” de Los Musis de Prófica, una
banda neuquina con más de 20
años de trayectoria que combina el
humor, el juego y la actuación con
sus canciones para las infancias en
un show que divierte a toda la fa-
milia. Por otro lado, desde Rosario
llega la Compañía Burda, con todo
su desparpajo, para llevar a escena
la ya clásica comedia “La moribun-
da” escrita por Alejandro Urdapi-
lleta y dedicada a su amigo, socio
y cómplice: Batato Barea.

Por último, cabe destacar que,

en el marco del festival, se lleva
adelante el Concurso Internacional
Literario Relatos de Humor “Alber-
to Cognini”, único concurso inter-
nacional de humor en el que se ins-
criben y participan humoristas de
cabotaje y de otras latitudes. Este
año, el certamen tuvo 199 textos
inscriptos. De todos los participan-
tes, 152 fueron de Argentina (pro-
venientes de 11 distritos: 30 de
CABA, 46 de Bs As, 45 de Córdo-
ba, 17 de Sta. Fe, 1 de Salta, 3 de
Mendoza, 2 de San Juan, 1 de Río
Negro, 4 de Entre Ríos, 2 de Cata-
marca, 1 de Tucumán) y los res-
tantes de España (23), Uruguay (4),
México (4), Colombia (3), Perú (3),
Cuba (2), Chile (2), Ecuador (2),
El Salvador (1), Paraguay (1), Bra-
sil (1) y Portugal (1).

Además, como en cada edición,
están programados talleres, semi-
narios y conversatorios en torno al
humor y la muestra de humor grá-
fico “La mayor carcajada”. Se su-
man, como todos los años, los es-
cenarios de Humor al Toque y Hu-
mor Al Paso completando, así, una
propuesta única en su género.

XVII edición del Festival Pensar con Humor
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La convocatoria para participar
estará vigente desde el 22 de julio al
12 de agosto.

Podrán inscribirse aquellas bi-
bliotecas populares que tengan per-
sonería jurídica y cuyas obligaciones
legales se encuentren vigentes.

La Provincia de Córdoba presen-
tó el programa “Córdoba Lee” edi-
ción 2024, en la Biblioteca Córdoba
(27 de abril 375). Este programa de
la Agencia Córdoba Cultura propo-
ne un apoyo económico a las biblio-
tecas populares de Córdoba con el
objetivo de fomentar el hábito de la
lectura.

A su vez, este proyecto está pen-
sado para contener de manera inte-
gral a todos los ciudadanos el dere-
cho a acceder al consumo de bienes
culturales, a la información, a ense-
ñar y a aprender

Con respecto a este programa, el
Presidente de la Agencia Córdoba
Cultura, Raúl Sansica, destacó la
importancia de este nuevo lanzamien-
to para las bibliotecas y señaló: “Las
bibliotecas populares son trascenden-
tales para todos los cordobeses, no
sólo por la difusión y promoción de
la lectura, también como encuentro y
punto de vinculación con la comuni-
dad y fundamentalmente pensando en
todos esos parajes y lugares donde las
bibliotecas cumplen una función so-
cial importantísima”.

De la presentación participaron
el vocal del directorio Francisco Mar-
chiaro, la directora de la Biblioteca
Córdoba, Griselda Gómez, la vicepre-
sidenta de la Comisión de Cultura de
la Legislatura Provincial, Karen Acu-
ña, el editor Carlos Del Campo junto
a representantes de las bibliotecas po-
pulares de la provincia.

Además, el presidente de la agen-
cia agregó que el diálogo con las bi-

bliotecas populares es permanente
para “poder tener otras miradas, so-
bre todo de las nuevas generaciones
en estos tiempos”.

En este sentido, la iniciativa pro-
vincial a las bibliotecas como núcleo
de participación comunitaria, presta-
tarias de un servicio público a través
de promoción, difusión de la cultura
y la educación constante de la pobla-
ción con la que interactúan.

Córdoba Lee fortalece la gestión
de las bibliotecas populares de la pro-
vincia de Córdoba, entendiendo que
son entidades que funcionan como
núcleo de participación comunitaria
y canalizan los esfuerzos de la comu-
nidad tendientes a garantizar el ejer-
cicio del derecho a la información,
fomentar la lectura y demás técnicas

La Provincia presentó el programa Córdoba Lee 2024
Este proyecto otorga apoyo económico a las bibliotecas
populares para alentar a los ciudadanos el acceso a bienes
culturales.

aptas para la investigación, la con-
sulta y la recreación y promover la
difusión de la cultura y la educación
permanente del pueblo. El programa
entrega un subsidio para aquellas que
tengan personería jurídica y cuyas
obligaciones legales y estatutarias se
encuentren vigentes.

En este sentido, el gobierno pro-
vincial realizará un aporte a estos es-
pacios culturales, a las diferentes lo-
calidades de la provincia, que corres-
ponde a 500 mil pesos por bibliote-
ca.

El plazo de inscripción al progra-
ma será desde el lunes 22 de julio
hasta el lunes 12 de agosto. Los res-
ponsables de cada biblioteca deberán
realizar la inscripción enviando por
mail a correo electrónico documen-
tacioncordoba lee@gmail.com con el
asunto: “Postulación programa Cór-
doba Lee – Biblioteca Populares
2024”, observando todos y cada uno
de los requisitos establecidos según
las bases y condiciones.

Podrán participar de la presente
convocatoria las Bibliotecas Popula-
res de la Provincia de Córdoba cuya
personería jurídica se haya conforma-
do bajo las disposiciones legales y
estatutarias que regulan la materia.

El programa Córdoba Lee se creó
en el 2008 con la Subdirección de
bibliotecas populares; años anterio-
res, a los subsidios los gestionaba la
Subdirección de letras y bibliotecas.
Atento a la ley 8016, el programa
Córdoba Lee abarca a todas las bi-
bliotecas populares de Córdoba,
aquellas que se establezcan por aso-
ciaciones de particulares en el terri-
torio de la provincia y presten servi-
cios de carácter público.

La estrategia se inscribe den-
tro de Más Flora Cordobesa, el pro-
grama de forestación que impulsa
la cartera ambiental provincial.

Participan fundaciones, asocia-
ciones civiles, instituciones educa-
tivas y cooperativas de toda la pro-
vincia.

En una primera instancia, el
Ministerio de Ambiente y Econo-
mía Circular entregó kits de pro-
ducción a 25 beneficiarios de Cór-
doba Capital.

El Ministerio de Ambiente y
Economía Circular presentó el pro-
grama Viveros aliados, iniciativa
que tiene como objetivo potenciar
la producción de especies de flora
autóctona, y promover la restaura-
ción de nuestros ecosistemas.

A través de esta propuesta se
busca complementar la producción
de árboles nativos de los viveros
provinciales y al mismo tiempo,
fortalecer el empleo verde en vive-
ros de todo el territorio provincial.

En este marco, la cartera am-
biental entregó kits de producción
a 25 beneficiarios de Córdoba Ca-
pital, entre los que se encuentran
fundaciones, asociaciones civiles,
instituciones educativas y coopera-
tivas, con todo lo necesario para
que puedan instalar los viveros en
los espacios donde realizan sus ac-
tividades.

El kit incluye la estructura de
postes, media sombra, plástico para

la base, caja germinadora 100%
reciclada, caja de semillas, precin-
tos, bulones de sujeción, bolsas de
arena y tierra y semillas de espe-
cies nativas para comenzar la pro-
ducción.

Además, se les brindó una ca-
pacitación teórica acerca de la im-
portancia de cultivar especies na-
tivas con trazabilidad de origen, y
una formación práctica sobre el
armado y la puesta en marcha del
vivero.

Se trató de una primera instan-
cia que estuvo destinada a las or-
ganizaciones de Córdoba Capital;
próximamente, se realizará la jor-
nada correspondiente para benefi-
ciarios del interior de la provincia.

La iniciativa forma parte del
programa Más Flora Cordobesa,
que se propone la plantación de 200
mil ejemplares de flora nativa has-
ta marzo de 2025 y luego, incre-
mentar esa cifra anual para reali-
zar la mayor forestación de árbo-
les autóctonos en la historia de la
provincia.

Para esto, el plan prevé la ge-
neración de alianzas estratégicas
con el sector privado, universida-
des, instituciones y comunidades
locales.

El programa se impulsa desde
la Subsecretaría de Biodiversidad,
a cargo de Miguel Magnasco, y
cuenta con el financiamiento de la
Fundación Banco de Córdoba.

Viveros aliados
La iniciativa de Ambiente para
fortalecer la producción de flora nativa

Tendrá la función de asesorar so-
bre las propuestas académicas y de
formación que establezca el Institu-
to.

El IPCAM es un organismo de-
pendiente del Ministerio de Gobier-
no, encargado de la formación de fun-
cionarios y agentes públicos de los
427 municipios y comunas de la Pro-
vincia.

Se llevó adelante la primera re-
unión del Consejo Asesor del Insti-
tuto Provincial de Capacitación Mu-
nicipal (IPCAM), donde se presentó
a sus integrantes y se validó la oferta
académica definida para lo que resta
del año.

La asamblea estuvo presidida por
el secretario de Gobierno Abierto,
Gabriel Roberi, que fue designado

como coordinador del Consejo.
Es en el marco del plan de traba-

jo del IPCAM presentado reciente-
mente por el ministro de Gobierno
Manuel Calvo, que se concretó el
Consejo Asesor, conformado por
miembros del Estado provincial, go-
biernos locales y el sector académi-
co.

En representación de municipios
y comunas, fueron designados los
intendentes Rubén Dagum, de Alma-
fuerte, y Marcos Torres Lima, de Alta
Gracia.

Desde las universidades fueron
elegidas por los respectivos foros de
rectores, Carina Lapasini, de la Uni-
versidad Nacional de Villa María,
junto a Pamela Cáceres, de la Uni-
versidad Blas Pascal. Mientras que

por el Ministerio de Gobierno parti-
cipan Alberto Alaluf, director Gene-
ral de Legales, y Lucas Conegliano,
responsable académico del Instituto
Provincial de Capacitación Munici-
pal.

En el encuentro, el Consejo vali-
dó el plan de acción y las propuestas
de capacitación y formación plantea-
das a partir de un relevamiento reali-
zado en territorio, en conjunto con las
propuestas académicas que elabora-
ron distintas instituciones educativas
de la provincia.

“Pusimos en discusión la oferta
académica que tiene el IPCAM, ela-
borando un plan de acción hasta di-
ciembre de este año. De esta forma
vamos a llegar a los gobiernos loca-
les con temáticas como innovación

Conformaron el Consejo Asesor del Instituto Provincial de Capacitación Municipal

pública, presupuesto, cuestiones vin-
culadas a la comunicación, aquello
que tiene que ver con el desarrollo
local, atención al ciudadano”, expli-
có Gabriel Roberi al cierre de la re-
unión.

A su turno, Marcos Torres desta-
có “el federalismo de la propuesta,
porque llega a distintos sectores de
la provincia de Córdoba; todas las
comunas y municipios tendrán esta
oportunidad de participar, de capaci-
tarse y así fortalecer los gobiernos
locales”.

Finalmente, el intendente de Al-
mafuerte destacó de la propuesta “el
valor que tiene para el crecimiento de
cada uno de los funcionarios, que son
los que toman decisiones para que se
transformen las realidades”.
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Nuevamente las cabañas
Holando Argentino no asis-
tieron a Palermo, rubrican-
do que la muestra de Morte-
ros es la más importante del
país, seguida por otras de la
región

En esta edición de la tra-
dicional Expo Rural de Pa-
lermo, la Asociación Criado-
res Holando Argentino tuvo
que armar una demostración
de ordeñe y crianza de ter-
neros al resolver los cabañe-
ros no llevar sus animales
por no ser una muestra acor-
de a la importancia que la
lechería tiene para el país.

De esta manera una vez
más queda demostrado que
la Feria Lechera de las Amé-
ricas y la Muestra Interna-
cional de Lechería ambas tie-
nen lugar en Morteros son
los eventos de mayor interés
e importancia para los aman-
tes del Holando Argentino,
seguidos por las muestras de
Rafaela, San Francisco en-
tre otras, mientras que Paler-
mo dejó de tener trascenden-
cia para la actividad lechera
nacional.

A pesar que las cabañas
más activas se ubican en las
provincias de Santa Fe y
Córdoba, con algo menos de
actividad en Entre Ríos y la
actividad lechera se desarro-
lla en mayor volumen en el
centro del país, Acha sigue

siendo manejada desde Bue-
nos Aires, con visiones cen-
tro porteñas que dificultan el
movimiento de quienes se
dedican al desarrollo gené-
tico de la raza.

Participar de la muestra
de Palermo significaba abo-
nar una inscripción de $ 360
mil por animal, a los que se
le debe sumar las condicio-
nes que Sociedad Rural de
Palermo impone para la
compra de alimentos aumen-
tando de manera significati-
va los costos y un promedio
de $ 3,5 millones en fletes
por cabaña, sumado a que no
es una vidriera para el Ho-
lando Argentino es que no
fueron a esa muestra.

Las ventas se concretan
en las muestras de las pro-
vincias de Santa Fe y Cór-
doba, en Palermo no se lo-
gran buenas ventas, enton-

Palermo es insignificante para el
Holando a pesar de la insistencia de Acha

Los obispos subrayaron
que “es prioritario contar con
presupuesto para la preven-
ción, la persecución penal y
la asistencia a las víctimas” y
señalaron que “el desempleo
y la informalidad en el mundo
del trabajo constituyen un cal-
do de cultivo para la Trata y
Explotación de Personas”.

La Comisión Ejecutiva de
la Conferencia Episcopal Ar-
gentina expresó su preocupa-
ción por la actualidad de la tra-
ta de personas en el país de
cara al Día Internacional de
Lucha contra la Trata de Per-
sonas, que se conmemora el
30 de julio, y con la desapari-
ción del niños correntino Loan
Danilo Peña como trasfondo.

“Es imprescindible contar
en todo el territorio nacional
con personas que tengan for-
mación y experiencia”, solici-
tó la Conferencia Episcopal a
través de un documento. “Es
prioritario contar con presu-
puesto para la prevención, la
persecución penal y la asisten-
cia a las víctimas. Este es un
tema transversal a todo el arco
político e institucional que re-

ces no tiene ningún sentido
generar semejante movi-
miento e inversión, sin que
se obtenga en Palermo una
respuesta que justifique la
asistencia, manifestó un ca-
bañero que antiguamente te-
nían asistencia perfecta.

Además los productores
lecheros desde hace algunos
años no asisten a la muestra
de Palermo como lo hacian
decadas pasadas, perdiendo
el interés por la misma.

En definitiva se tuvieron
que conformar con la insta-
lación de un robot de ordeñe
con cuatro vacas para mos-
trar esa tecnología y algunas
charlas para quienes se acer-
quen para conocer el proce-
so de ordeñe, que no es el que
mayoritariamente se utiliza
en la Argentina real y mos-
traran los alimentadores au-
tomáticos para terneros

Se trata de la primera ta-
rea que tendrá el recién crea-
do Consejo de Mayo, órga-
no colegiado y presidido por
Francos que intentará impul-
sar los ejes del Pacto de
Mayo. La reforma también
apunta a desfinanciar a los
sindicatos y limitar el dere-
cho a huelga.

Por decreto, como viene
ocurriendo, el Gobierno aca-
ba de crear el Consejo de
Mayo, que ya tiene una pri-
mera misión: subir la edad
jubilatoria de las mujeres.

Según el Decreto 617/
2024, publicado en el Bole-
tín Oficial el martes 16 de
julio, el Consejo es un “ór-
gano colegiado consultivo de
debate y elaboración de pro-
yectos de leyes y demás ac-
tos administrativos necesa-
rios para la implementación
de los lineamientos acorda-
dos en el ‘Pacto de Mayo’”.

Y es que el difuso texto
leído por el presidente Javier
Milei en la fría madrugada
del 9 de Julio frente a la Casa
Histórica tucumana no abun-
dó en detalles, pero parte de
su intención es abonar a
aquello que ya se estableció

en el Decreto 70/2023 y se
intentó en la Ley Bases, sin
éxito: declarar la emergen-
cia en materia previsional,
para encarar una reforma
integral del sistema.

Los detalles
En el punto 9 del Pacto,

de hecho, quedó explicitada
una “reforma previsional que
le dé sostenibilidad al siste-
ma y respete a quienes apor-
taron”.

Según informó TN, des-
de este Consejo el Gobierno
quiere avanzar con una re-
forma laboral ampliada jun-
to con una reestructuración
del sistema previsional que,
en la práctica, implica una
modificación de la Ley de
Contrato de Trabajo (20.744)
y subir la edad jubilatoria de
las mujeres.

“Afecta bastante a las
cuentas que las mujeres se
jubilen a los 60. Es una cuen-
ta que quedó vieja porque
hoy la gente vive hasta los
90 años y representa un gas-
to más grande que hace
treinta años. Nuestro ideal es
unificar la edad jubilatoria de
las mujeres y de los hombres

El Gobierno busca subir la edad
jubilatoria a los 75 años y que vuelvan las AFJP

a los 75 años”, le dijo a TN
un funcionario cercano al
Presidente.

Por otro lado, la inten-
ción es volver a la opción de
un sistema jubilatorio priva-
do, que no es otra cosa que
las noventosas Administra-
doras de Fondos de Jubila-
ciones y Pensiones (AFJP),
antecedente poco feliz que
trajo consigo el desfinancia-
miento de la Administración
Nacional de la Seguridad
Social (ANSES) y el rescate
por parte del Estado del sis-
tema jubilatorio en quiebra.

La reforma laboral y pre-
visional incluye que el pago
de la cuota solidaria de los
sindicatos en forma opcio-
nal, cuando actualmente es
obligatoria y asciende al
0,5% —lo que desfinancia-
ría a los sindicatos—, la pro-
hibición de los bloqueos sin-
dicales a empresas, la apli-
cación de los convenios es-
pecíficos sobre los colectivos,
la limitación al derecho a
huelga y la declaración de la
educación como servicio
esencial, lo que impediría a
los docentes plegarse a un
paro.

El nuevo decreto estable-
ce que el Consejo de Mayo
funcionará bajo la órbita de
la Jefatura de Gabinete, lo
presidirá su ministro, Gui-
llermo Francos, y estará in-
tegrado por seis consejeros:
uno del Poder Ejecutivo, uno
propuesto por las provincias
firmantes del Pacto de Mayo,
un representante del Senado,
otro de la Cámara de Dipu-
tados, un consejero de las
organizaciones sindicales, y
otro de las cámaras empre-
sarias.

La Iglesia reclamó por la falta de presupuesto
para la lucha contra la trata de personas

quiere el compromiso para al-
canzar consensos, poniendo
en el centro de la agenda polí-
tica y del debate legislativo, el
combate de este delito en ar-
ticulación entre todos los po-
deres del Estado”.

En el gobierno de Javier
Milei, las políticas públicas de
lucha contra ese delito fueron
desfinanciadas o desmantela-
das.

En referencia a la crisis
económica que atraviesa el
país, los obispos señalaron:
“El desempleo y la informali-
dad en el mundo del trabajo
constituyen un caldo de culti-
vo para la Trata y Explotación
de Personas. El trabajo digno
es la prevención más eficaz
contra de este delito y en par-
ticular, permite superar la
prostitución, uno de los he-
chos más degradantes de la
persona”.

“Queremos expresar
nuestra preocupación sobre la
actualidad de este crimen que
viola la dignidad y los Dere-
chos Humanos”, sostiene el
documento. “Con todo el pue-
blo argentino, manifestamos

nuestro dolor y preocupación
por la desaparición de Loan y
de otros niños, niñas y jóve-
nes, muchos de ellos sumidos
en situaciones de empobreci-
miento y vulneración de de-
rechos”.

“Cuando son niños y ni-
ñas quienes desaparecen ante
nuestros ojos a causa de este

flagelo la herida nos duele has-
ta el infinito. Algunos años
antes de la sanción de la nor-
mativa vigente sobre esta ma-
teria en el país, la Iglesia ha
abordado el combate de la
Trata y Explotación de Perso-
nas, iluminados por el Papa
Francisco en el grito de "No a

la trata. En el mensaje del pa-
sado 8 de febrero, el Papa nos
anima a ”abrir los ojos y los
oídos, para ver a los que per-
manecen invisibles y escuchar
a los que no tienen voz; para
reconocer la dignidad de cada
uno y para actuar contra la tra-
ta y contra toda forma de ex-

plotación“”, añade.
La Conferencia Episcopal

insistió en “afirmar la necesi-
dad de un Estado activo en el
combate del delito de Trata de
personas, con diseño, planifi-
cación, ejecución, seguimien-
to y control de las políticas
públicas de prevención”.
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El robo de gasoil a los
camiones es un nuevo hecho
delictivo que comenzó a per-
petrarse en Morteros. Se tra-
tan de hechos que no fueron
esclarecidos por lo que no
son informados por la poli-
cía.

En los últimos días se
vienen perpetrado robos de
combustibles a camiones que
se encuentran estacionados
en la zona urbana, a los que
le llevan entre 200 a 300 li-
tros a cada uno con valores
en el mercado de entre 250
y 400 mil pesos.

Los delincuentes después
de violentar la tapa del tan-
que del combustible, utili-
zando una manguera extraen
el  gasoil, vaciando los mis-
mos.

Uno de los hechos ocu-
rrió en barrio Sucre entre las
21 y las cero horas, robán-
dose 300 litros de gasoil, el

Un joven de 19 años per-
dió la vida al impactar la
moto que conducia contra un
camión recolector de resi-
duos

El luctuoso hecho tuvo
lugar en la esquina de Rio-
bamba y Laprida cuando una
moto conducida por Alexis
Diaz de 19 años oriundo de
San Cristóbal, pero radica-
do en Morteros que circula-
ba por calle Riobamba al lle-
gar a la intersección con La-
prida impacto contra la caja
de un camión recolector de
residuos propiedad de la Mu-
nicipalidad de Morteros

El joven recibió primeros
auxilios por parte de una
enfermera en el lugar, sien-
do trasladado al Hospital
Municipal «Dr. José Sauret»,
pero en el camino habría
dejado de existir

Policía Científica realizó
los peritajes en el lugar y
trasladó el cuerpo a la mor-
gue de San Francisco para la

Morteros
Roban el gasoil a los camiones

que tiene en el surtidor un
valor de alrededor de 350 mil
pesos. Otro de los hechos
tuvo lugar días anteriores en
el mismo barrio con un mo-
dus operandi similar.

Por el volumen de com-
bustible que llevan podría
tratarse de la participación
de más de una persona con
la utilización de algún vehí-
culo para el traslado del mis-
mo, donde llamativamente el
medio centenar de cámaras
que supuestamente controlan
las 24 horas el movimiento
de la ciudad nada observan
para prevenir estos y otros
hechos delictivos.

Prensa de la Departa-
mental Ansenuza como cada
uno de los hechos delictivos
que son denunciados, pero
no son esclarecidos no son
informados con el objetivo de
brindar una falsa sensación
de seguridad.

realización de la autopsia,
mientras que el chofer del
camión fue trasladado a la
sede policial

Un motociclista
lesionado en
triple choque

Una moto y dos autos se
vieron involucrados en un
hecho de tránsito ocurrido en
el ingreso norte a la ciudad
de Morteros en inmediacio-
nes de un local nocturno.

El hecho tuvo lugar en
Avda Intendente Bría cuan-
do salían del local nocturno
Club M, cuando un Fiat Pa-
lio dedicado al servicio pú-
blico de transporte, remis
chocó con una moto Honda
Tornado conducida por un
joven y este a su vez impac-
to contra una Renault

El conductor de la moto
fue trasladado a un centro
asistencial con lesiones de
importancia en sus piernas

Falleció joven motociclista al
chocar con recolector de residuos

Dos personas fallecieron
al chocar un utilitario y un
camión entre Brinkmann y
el acceso a Colonia Vignaud
sobre la ruta provincial 1

El hecho de transito tuvo
lugar en el Km 26 de la ruta
1 a unos 4 kilómetros al norte
de Brinkmann donde impac-
taron frontalmente una Ford
Transit conducida por Wal-
ter Asselborn de 54 años
oriundo de Brinkmann, ra-
dica en Ceres, Santa Fe y un
camión Volkswagen con cis-
terna que transportaba leche,
propiedad de la empresa
Naro, de Bragado, Buenos
Aires,  conducido por un

hombre de 31 años, oriundo
de la provincia de Misiones,
domiciliado en Cañuelas,
Buenos Aires.

Como consecuencia del
impacto frontal los conduc-
tores de ambos vehículos
perdieron la vida de forma
instantánea.

Trabajaron en el lugar
Bomberos Voluntarios de
Brinkmann y la Policía,
quienes debieron desviar el
tránsito por la banquina, has-
ta que Policía Científica rea-
lizo los peritajes correspon-
dientes y traslado los cuer-
pos a la morgue de San Fran-
cisco

Policía de Investigacio-
nes (PDI) de Rafaela, allanó
un domicilio de Morteros, en
el marco de una investiga-
ción por estafas, logrando
secuestrar una escopeta y
cartuchos con la detención
de un joven.

Un joven de 20 años fue
trasladado a la sede policial
por tenencia ilegal de arma
al realizar un allanamiento
la PDI Rafaela con apoyo de
efectivos locales en un domi-
cilio de Int Abratte al 100,
donde secuestraron una es-

copeta y cartuchos.
El procedimiento se ini-

ció a partir de una denuncia
por estafas radicada en la
ciudad de Rafaela, donde
fueron en busca de elemen-
tos probatorios relacionados
al hecho denunciado, donde
investigan si el joven dete-
nido integra una banda que
se dedica a la realización de
estafas en la zona.

El joven quedó a dispo-
sición de la Fiscalía de San
Francisco por el delito de te-
nencia ilegal de armas.

Allanaron por estafa en Rafaela

Robaron bomba de agua
y un televisor, rompieron el
vidrio de un local comercial,
aprendieron a dos jovenes
que robaron una bicicleta y
secuestraron materiales

Denunciaron el robo de
una bomba de agua de una
obra en construcción en ba-
rrio Aires del Norte, donde
además provocaron daños
para poder llevarse el referi-
do equipo

Un hombre de 36 años
denuncio que autores igno-
rados ingresaron a su vivien-
da de Alberdi 1600 robando
un televisor Led 50 pulgadas

Perpetraron distintos robos

En el ingreso a un local
de venta de comidas de Bv
Belgrano al 600 rompieron
el vidrio de la puerta de in-
greso, pero no constataron
faltante de mercadería por lo
que iniciaron un proceso por
hechos de daño

En un allanamiento rea-
lizado por calle Marcelo
Masjoan secuestraron cha-
pas acanaladas de zinc, per-
files de hierro enchapados y
caños redondos que fueron
robados en Club 9 de Julio
de Morteros

Al ser alertados lograron
recuperar una bicicleta que
habían robado del interior de
una vivienda de España esq.
Emilio Olmos, logrando
aprender a dos jóvenes de 18
y 17 años los que fueron
puestos a disposición de la
justicia

Detuvieron a una mujer
de 42 años por amenazar con
un elemento punzo cortan-
te, cuando se encontraba
amenazando a otra mujer en
un domicilio de  Alberdi y
Uspallata

Por una millonaria esta-
fa la Dirección General de
Investigaciones Criminales
de Córdoba, detuvo a un
hombre de 30 años al reali-
zar dos allanamientos en
Morteros.

A partir de una investi-
gación conducida por la Fis-
calía de Cibercrimen de la
ciudad de Córdoba, la Direc-
ción General de Investiga-
ciones Criminales de Córdo-
ba con apoyo de la División
Investigaciones de la depar-
tamental Ansenuza allana-
ron los domicilio de Monse-
ñor Lafitte 739 y Laprida
526 en Morteros.

En la vivienda de Mon-
señor Lafitte 739 detuvieron
a un hombre de 30 años,
quien fue trasladado a la ciu-
dad de Córdoba para ser
puesto a disposición del fis-
cal por supuesto autor del
delito de estafa en calidad de
autor necesario, al mismo
tiempo secuestraron distin-
tos elementos informáticos
que serán peritados para de-
terminar si están vinculados
a la causa.

El joven acusado estaría
vinculado a una estafa por
casi $ 20 millones en la que
la víctima sería una mujer
domiciliada en Córdoba

Detenido por millonaria estafa

Robaron un carro cister-
na con gasoil y herramien-
tas en un campo en jurisdic-
ción de Colonia Vignaud

Un hombre de 33 años
domiciliado en Brinkmann
denunció que en un campo
de su propiedad ubicado a
unos 4 Km al noroeste de

Brinkmann
Dos fallecidos en choque frontal

Colonia Vignaud se llevaron
un carro cisterna contenien-
do gasoil y herramientas.

Cabe señalar que en los
últimos tiempos en la juris-
dicción vienen robando ca-
mionetas y acoplados sin que
descubran hasta el momen-
to los autores de cada uno de

los hechos perpetrados en
Morteros, Suardi, Altos de
Chipión, Jerónimo Cortez.

Personal de Investigacio-
nes de Colonia Vignaud y
Brinkmann tienen a su car-
go la investigación con in-
tervención de la fiscalía de
turno

Colonia Vignaud
Robaron un carro cisterna y herramientas en un campo

Miramar
Aspirante robo en el cuartel

Allanaron el domicilio
de un aspirante a bombero,
quien tenía en su poder ele-
mentos que fueron sustraídos

del cuartel de Bomberos Vo-
luntarios de Miramar a par-
tir de una investigación rea-
lizada por la policía local.
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